



理性と良心

校長 大 島 進

風が、爽やかな新緑の空気を運んでくれる季節となりました。

アートクラフト部が毎月作成してくれる校門の掲示板を眺めていると、いつもその力作に感心し、心が和みます。皆さんも来校・登校の際にはご覧ください。

新学期が始まってから3週間ほどがたちました。飛行機に例えるならば、離陸し高度を徐々に上げていた時期がこの3週間だったかもしれません。スタートは静から動への切り替わりですから、人によっては多くのエネルギーを要したのではないのでしょうか。しかし、このあとは慣れてきて、少しずつ自分のペースをつかめば学校生活も過ごしやすくなっていくことが多くなります。5月には体育祭という大きな行事もありますが、生徒の皆さんはリズムやペースをつかむ5月にしてほしいと思います。

さて、学校生活は、将来様々な組織・集団の中で生きていくための学びの場であるとも言えます。ICTの驚異的な速度での進化に伴い、オンラインでの会議も増えましたが、それでも人間同士の良好な関係を必要としない世界にはならないと思います。（もし、人間関係の調整力を必要としない社会となれば、学校の存在意義も大きく変わることでしょう。）

先日、人権について、北中の生徒に話す機会がありました。「自分たちが持っている理性（正しい判断）と良心を使って、互いに同じ人間であるという気持ちを大切に行動しなければならない」ことについて話をしました。また、「私たちは、多くの人と接する中で、相手を理解できずに知らないうちに傷つけてしまうことがある。そうと気がついたときにどうするかを自分で考えて答えを出し、改善していくことが大切だ。」と話しました。

新入生を迎える会では、生徒会、実行委員、応援団、吹奏楽部、アートクラフト部、委員会や部活動の中心メンバー、そして3年生2年生全員が思いを込めて会を開いてくれました。まさしく理性と良心の行動が多く見られた行事でした。

朝の登校の見守り活動では、実に元気よく、そして爽やかな素敵なあいさつをする生徒が何人かいます。教師はよく「生徒から元気をもらおう」ということを言いますが、相手の気持ちを良くしてくれるのは、大人からばかりではありません。これも良心を感じる場面の一つです。

これらの行動を積み重ねていくと、社会、組織の中で相手に気遣いながら生活できる大人になれるのだと思います。そして、自分の人生も相手の人権も大切にできる大人へ成長してくれるのだらうと思います。

ゴールデンウィークが続きます。また5月10日（金）は本校の50年目の開校記念日で学校が休みです。休みが多い5月、リズムやペースを乱さず学校生活も安定飛行といっしてほしいと思います。

第51回 入学式

～ ようこそ鴻巣北中へ ～



4月8日(月)本校体育館で第51回入学式が行われました。少し大きめの制服に身を包んだ65名の新入生を迎え、厳粛な入学式となりました。



新入生を迎える会

～ 2,3年生みんなで歓迎 ～



4月12日(金)生徒会本部が中心となり、新入生を迎える会を開催しました。全学年が体育館に入り、行うことができました。2,3年生の演技披露の後、各部ごとに練習を重ねた部活動紹介が披露され、新入生はいよいよ始まる中学校生活に胸をふくらませていたことでしょう。



5月の行事予定

日曜	おこな行事予定	部活
1 水	尿検査2次 学年練習(2年②③)	×
2 木	⑤離任式 1年学年集会(総合A)	○
3 金	憲法記念日	
4 土	みどりの日	
5 日	こどもの日	
6 月	振替休日	
7 火	市教研主任会1 2,3学年朝会 全体練習③	○
8 水	興学調3年(国・数・英・質) 市教研主任会2	×
9 木	興学調2年(国・数・英・質) 全体練習⑥ 眼科検診(13:30～) 午前月曜日課	○
10 金	開校記念日 学校閉庁日	
11 土		
12 日		
13 月	興学調1年(国・数・質) 各種委員会 PTA花植 心臓検診1年(13:40～) 係別会議1	○
14 火	全学調保護者調査期間(~21) 内科検診2年13:30～	○
15 水	通信陸上班大会 PTA運営委員会(1)	×
16 木	通信陸上班大会	×
17 金	通信陸上班大会(予備)	×
18 土		
19 日		
20 月	中間テスト(5教科) 生徒評議会	×
21 火	PTAあいさつ運動 3年修学旅行説明会 係別会議2	○
22 水	体育祭予行	×
23 木	全体練習⑥	○
24 金		○
25 土		
26 日		
27 月	体育祭準備	×
28 火	体育祭(午前競技・午後片付)(雨天時は、火曜日課)	×
29 水	体育祭予備日①(雨天時は、水曜日課)	×
30 木	体育祭予備日②(雨天時は、木曜日課)	○
31 金	班大会・県大壮行会(総合A)	○

避難訓練と下校班会議

～ 備えあれば患いなし ～

地震を想定した全校避難訓練を実施しました。教室からの避難経路の確認と、災害時に備えての集団下校班の編成を行いました。緊急時の対応について、全員が真剣に取り組むことができました。



授業参観・学級懇談

4月19日(金)の5校時目に担任による授業とその後学級懇談、そして26日(金)の5時間目も授業を公開しその後、部活動保護者会を開催しました。



<お詫びと訂正>

19日の保護者会で配付しました「年間行事予定」に2学期の2年生保護者会の日程が11月28日と12月5日の2日間記述がありました。申し訳ありません。正しくは、12月5日(木)に開催致します。資料の訂正をお願いします。

